

CRÉON

# En douceur avec Cittaslow

**LOISIRS** Demain dimanche, les Créonnais sont invités à participer à leur premier Sunday Cittaslow. Cette manifestation internationale promeut les déplacements lents

**KAREN BERTAIL**  
gironde@sudouest.fr

Rallier Créon à Sadirac à vélo puis participer à la visite de la Maison du patrimoine naturel du Créonnais : tel est le parcours défini pour fêter le premier rendez-vous Cittaslow. Inscrit depuis 2012 dans le réseau d'origine italienne Cittaslow, Créon choisit le vélo comme moteur de ce mouvement au sein de la commune. Ce dimanche à 14 h 30, le public est encouragé à venir découvrir des cycles en tous genres devant le point relais vélo.

« On va présenter une dizaine de vélos rigolos, s'amuse Cécile Germain, régisseur principal de la station vélo. Trois tandems, un tricycle, deux vélos électriques sont à essayer. On a aussi une démonstration de vélo steppe et d'autres bicyclettes originaux mais c'est une surprise. » À 14 heures, les amateurs partent du point relais vélo et rejoignent la commune de Sadirac. Plus de 100 vélos sont mis à disposition du public gratuitement en échange d'une pièce d'identité. Pour adultes et à roulettes chacun trouve à coup sûr celui qu'il lui faut. Les casques sont aussi fournis. Vers 15 heures, une promenade amène les cyclistes à découvrir les espèces invasives, animales ou végétales, qui menacent l'environnement.

**Un mouvement international**  
Fondé en 1999 en Italie, Cittaslow s'appuie sur le mouvement de la slowfood et s'oppose dans un sens plus large à la restauration rapide et tous les éléments qui découlent de ce principe de consommer toujours plus vite. Cittaslow se positionne à l'échelle d'une commune, généralement peuplée d'au maximum 50 000 habitants. Quarante-vingt-dix



En tandem ou à vélo classique, tous les moyens sont bons pour pédaler. ARCHIVES PHILIPPE TARIS

critères sont fixés par ce statut. La commune doit respecter des engagements tels que le développement durable, la protection de l'environnement, la promotion des produits locaux et améliorer le développement des espaces verts. L'idée de bien vivre et à un rythme naturel est l'état d'esprit représentatif du réseau.

Créon fait partie des 10 premières villes de France à recevoir ce label. 178 villes à travers plus de 25 pays sont certifiées Cittaslow. « Cette journée du 29 septembre est dédiée à la promotion du concept de cittaslow. Le point fort de Créon étant le vélo, il semble pertinent que les animations s'articulent autour de lui », glisse Ivana Chirico, déléguée perma-

nente Italo-Française de Cittaslow. Elle est aussi installée depuis 2010 à Créon...

**Pédaler à Créon**

La commune entre dans le cercle très restreint des villes où la lenteur devient un art du vivre ensemble. Première ville labellisée Vélo touristique en France, Créon possède un paysage et un territoire idéals pour profiter du vélo avec sa station, sa piste cyclable et ses boucles à travers les villes alentours, leurs vignes, leurs vallées et leurs coteaux.

Programme complet sur le site Internet [www.mairie-creon.fr](http://www.mairie-creon.fr)  
Participation libre et gratuite.

**POINT RELAIS VÉLO**

Toute l'année, le point relais vélo reste ouvert et à la disposition du public. De 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 heures, du 15 février au 30 novembre tous les jours de la semaine, même les dimanches et les jours fériés.

Location d'un vélo adulte 10 euros pour la demi-journée (6 euros tarif jeune), 15 euros pour la journée (10 euros tarif jeune).

Locations possibles pour le week-end ou à la semaine. Un tarif groupe est pratiqué à partir de huit vélos.

Point relais vélo 60, bd Victor-Hugo, Créon. Tél. 05 57 34 30 95.

**D'UN BOURG À L'AUTRE**

**Tournoi de tennis**



**CAMBLANES-ET-MEYNAC**

La 22<sup>e</sup> édition du Tournoi open du Tennis Club Camblanes et Quinsac s'est déroulée du 7 au 21 septembre dernier, faisant fi des quelques caprices météorologiques. Au total, ce sont 65 participants qui se sont affrontés sur les courts de Camblanes.

Résultats : Simple dames, Émilie Hermange 15/4 de Camblanes gagne Caroline Boros (15/5) de Camblanes aussi, 6/4 - 6/2. Simple messieurs : Yann Laurivan (15/1) de Carignan gagne Ayméric Domicile (15/2) de Bouliac, 6/3 - 6/1.

Messieurs +35 ans : Michaël Bescos (15/2) de Fargues-Saint-Hi-

laire gagne Johann Aamen (30/1) du Bouscat, 6/2 - 3/6 - 6/2.

PHOTO MARIE HUGUENIN

**Un bout du monde convivial**

**FARGUES-SAINT-HILAIRE**

Soixante personnes se sont retrouvées samedi pour le repas du lotissement de Maron, surnommé « le bout du monde ». La météo favorable a permis aux convives de passer un bon moment. Ce repas était constitué de mets apportés par plusieurs personnes et d'un couscous kabyle concocté par Huguette Alègre, aidée d'Alberte et Martine. L'après-midi a été l'occasion d'une prome-



nade digestive, de parties de pétanque et de cartes avant de se retrouver le soir sous les lampions.

Tous se sont quittés enchantés de cette journée et se sont donné



rendez-vous pour les vœux du Nouvel An.

PHOTO MARTINE GUILLOT

**Les trentièmes rugissants**

**SADIRAC** L'Union Sportive Sadiracaise organise ce dimanche 29 septembre la 30<sup>e</sup> Course des coteaux. Histoire de s'adresser au plus grand nombre, la manifestation sportive se décline sous trois formes : randonnée pédestre façon tranquille, 10 et 15 km pour les athlètes les plus motivés. Inscription dès 8 heures à la salle Carbrales. À vos marques, prêt...

PHOTO ÉRIC LATOUCHE

**PRÉCISION**

**FARGUES-SAINT-HILAIRE** Une erreur s'est glissée dans notre édition du vendredi 20 septembre. Le monument aux morts sur lequel Jean Bataille s'affaire à repeindre en or les lettres des noms auxquels est dédié l'édifice n'a pas été financé par l'Association des anciens combattants, mais bien par la mairie de Fargues-Saint-Hilaire. La commune débourse plusieurs milliers d'euros pour cette opération.

**EN BREF**

**Nouvelle course de caisses à savon**

**CURSAN** Prévue pour le samedi 8 septembre, la course de caisses à savon a été reportée à cause des conditions météorologiques trop déplorables. Les organisateurs ont donc fixé la date de ce dimanche 29 septembre pour lancer leurs bolides, entre 8 h 30 et 17 heures. La Route du bourru à Curstan doit servir de circuit pour la vingtaine de boîtes réalisées de manière artisanale. Une exposition et plusieurs descentes chronométrées sont annoncées.

**COMMUNES EXPRESS**

**CAMBLANES-ET-MEYNAC**

**Boutiques du CCAS.** Le Centre communal d'action sociale informe que ses deux boutiques de vêtements sont ouvertes à tous. La boutique enfants de 0 à 15 ans se situe en face de la bibliothèque, chemin des Écoliers. Ouverte le mardi matin de 10 heures à midi. La boutique adulte, au foyer municipal en face de La Poste, est quant à elle ouverte le jeudi de 14 h 30 à 17 heures.

**BONNETAN**

**Collecte des ordures.** Les ordures ménagères sont collectées le mercredi. Les déchets recyclables seront collectés les vendredis 4 et 18 octobre. Les containers doivent être sortis la veille au soir. Semoctom, 05 57 34 53 20 ; [www.semoctom.com](http://www.semoctom.com)

**CAMARSAC**

**Collecte des ordures.** Les ordures ménagères sont collectées le mercredi, les déchets recyclables les vendredis 11 et 25 octobre. Semoctom, 05 57 34 53 20.

**TRESSES**

**Inauguration.** Michèle Delaunay, ministre déléguée aux Personnes âgées et à l'autonomie, viendra inaugurer aujourd'hui samedi, à 10 heures à la bibliothèque, le nouveau service municipal de portage de documents à domicile.

**Pouic Pouic LATRESNE**

**Poulets rôtis Légumes - Desserts**

**09 52 23 65 48**

Le midi, du dimanche au vendredi  
Le soir, du mardi au vendredi (17 h 30 / 20 h 30)

Réservez Pouic Pouic pour vos repas de fin d'année (jusqu'à 50 personnes)

Rocade sortie 22 - Allée Bernichon  
ZA Lartigot - LATRESNE (à côté du magasin moto)